

ALCALDÍAS



Harán mapa de colonias afectadas por la crisis en Azcapotzalco

31 Cap

JOSEFINA QUINTERO M.

Con la finalidad de apoyar a las personas afectadas, la alcaldía Azcapotzalco elaborará un mapa en el que se señalarán las colonias que han tenido un mayor número de negocios cerrados, así como las que cuentan con un alto porcentaje de habitantes que perdieron su empleo en lo que va de la emergencia sanitaria para evitar la propagación del coronavirus.

A través del análisis de información georreferenciada se podrá conocer el impacto económico y social ocasionado por el confinamiento, el cual se realizará por medio del Centro de Innovación y Desarrollo Tecnológico del proyecto Vallejo-I, informó Janet Luna Jiménez, directora de planeación del desarrollo y fomento económico de la alcaldía.

Asimismo, dijo que se instalará una sala que contará con equipos de cómputo e investigadores especializados en el proceso de información geostatística, quienes se encargarán de elaborar el mapa con el impacto económico que ha ocasionado la pandemia.

Una vez que se cuente con la información, detalló Luna Jiménez, “se podrán diseñar mejores políticas y programas para atender a la población afectada”.

Agregó que con los datos “se podrán detectar cuáles son las colonias en donde se han cerrado más negocios, así como el número de personas que perdieron sus empleos a causa de la pandemia, de tal forma que podamos realizar acciones específicas en estos rubros”.

Más apoyo a necesitados

Las acciones para evitar la propagación de la enfermedad en la capital del país ha afectado varios sectores, por eso alcalde de Azcapotzalco, Vidal Llerénas, explicó que con esto se pretende localizar a los beneficiarios de los programas sociales.

Expuso que al tenerlos ubicados se podrá otorgar mayor cobertura a quienes necesiten estos beneficios, así como determinar en dónde hace falta redirigir los proyectos para ayuda social.

El alcalde manifestó que antes de iniciar el confinamiento su administración puso en marcha diversas acciones sociales para la población más vulnerable, las cuales se reforzaron por la contingencia sanitaria con “la entrega de despensas, adelanto de pagos de programas sociales, instalación de comedores comunitarios, apoyo económico a mujeres que tuvieron que cerrar sus negocios y apoyo a comerciantes de la vía pública, entre otros”.

Precisó que las medidas adoptadas se aplicaron para disminuir el impacto económico ocasionado por la contingencia sanitaria.



Protestan vecinos por la continuación de obras de Mantik Pedregal

JOSEFINA QUINTERO M.

30 Cap

Vecinos de la Unidad Villas del Pedregal cerraron la circulación de forma intermitente en la lateral de Periférico Sur para exigir al gobierno capitalino y la alcaldía Coyoacán atender las denuncias por irregularidades en el mega desarrollo inmobiliario Mantik Pedregal, que se edifica a un lado de sus viviendas.

Desde hace más de dos años han expuesto irregularidades de ese predio, que era parte de los terrenos de Villas del Pedregal y, sin aviso, información o proceso jurídico que conozcan, cambió de dueño, pese a estar integrado en la escritura pública de la unidad, expuso el administrador general Armando Lugo.

Ante esa situación, se interpuso una denuncia penal en la entonces Procuraduría General de Justicia capitalina por despojo, pero los constructores siguen laborando.

“Ocuparon la zona donde estaba el contenedor de basura, que quitaron los trabajadores. No les importó que era el depósito donde más de 480 familias que viven en la unidad tiraban sus desechos.”

Ante la falta de atención, los vecinos decidieron ocupar una de las avenidas más transitadas; a pesar de que llegaron representantes del gobierno y de la alcaldía, interrumpieron el tránsito.

Desde que empezaron los trabajos para la construcción de las cuatro torres de departamentos de lujo que se proyectan en un terreno que

supera los 22 mil metros cuadrados acudieron a diferentes instancias de gobierno para documentar las anomalías.

Mencionaron que los permisos para la obra no han sido muy claros porque para otorgarlos se cambió el número del predio, el cual estaba identificado como parte de la unidad, pues tenía asignado el 3915 y ahora, de acuerdo con los registros de autorización que reportan las autoridades es el 5718.

Además, según los antecedentes, fue propiedad nacional porque

primero estaba en posesión del Fovissste y, tras construir la unidad Villas Pedregal hace 40 años, se habló de que estaría bajo resguardo de la Universidad Nacional Autónoma

de México, lo que tampoco sucedió.

Los inconformes señalaron que sus denuncias no han sido escuchadas y el proyecto continúa, pese al daño en algunos departamentos.



► Habitantes de la unidad Villas del Pedregal se oponen a un megaproyecto inmobiliario. Foto Guillermo Sologuren

INSTITUTOS



DESANIMA CANCELACIÓN DE MARATÓN

TOCA LEVANTAR EL ANIMO

Maratonista naturalizada mexicana sugiere bajar el volumen de entrenamiento, pero no desistir

ADRIÁN BASILIO

@ABasilioCANCHA

23 Cancha

La cancelación del Maratón de la Ciudad de México 2020 representa un impacto anímico para los corredores y económico para entrenadores que ya habían perdido alumnos debido a la contingencia sanitaria por la pandemia por Covid-19.

Méïssandre Passerat es una de esas personas afectadas y, en su caso, por partida doble, ya que bajará la intensidad a las rutinas de carrera que realizaba en las islas de Ciudad Universitaria y zonas aledañas como

parte de su preparación para el 42K capitalino, y por otro lado, tendrá menos pupilos para entrenar ahora que la carrera se canceló.

"En mi caso sigo entrenando, pero no como quisiera porque se va la motivación, no hay ánimo. Además hay otras cosas, yo soy entrenadora y ha bajado mucho el número de atletas, no hay carreras y eso me afecta económicamente porque no hay un sueldo extra para mí", comentó la atleta de origen francés naturalizada mexicana hace 20 años.

"Ahora hay que esperar para el siguiente año, esperando que sí se

pueda hacer el Maratón de la Ciudad de México aunque todo depende de cómo estén las cosas, si hay vacuna por ejemplo", añadió Passerat, quien espera correr su quinto 42K citadino.

Passerat, décimo lugar en la categoría de 40-44 años en la edición 2019 del maratón de la CDMX, afirma que la cancelación del recorrido no debe ser motivo para dejar de correr pero advierte que debe hacerse de una manera dosificada.

"Soy de ir muy temprano de lunes a sábados a entrenar, ahora solo una vez al día porque no tiene chiste aumentar el volumen, no estoy haciendo la misma intensidad. Estoy entrenando para mantenerme en forma como atleta, pues no se hace al 100 por ciento por lo mismo de la falta de motivación.

"Conozco a muchos elite y seguramente muchos de ellos están en la misma situación, sobre todo estamos muy desmotivados porque nos está pegando todo", expuso.

La corredora avaló la decisión de las autoridades de la CDMX y el Indeporte de la capital del País de cancelar el maratón, aunque haya sido en una fecha próximo a su disparo de salida.

"Creo que estuvo muy bien la decisión de cancelarlo porque nos veríamos muy mal como atletas de cualquier nivel, elite o recreativos, y también como País hacer un evento tan grande, y más que es un maratón Etiqueta Oro. Los organizadores se tardaron para decir que no se haría", apuntó Passerat.

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES



Descalifican diputados iniciativa de vicecoordinador de Morena

Rechaza la Oposición desviar gasto vecinal

Deben ciudadanos decidir si donan o no los recursos, apuntan Tabe y Gaviño

VÍCTOR JUÁREZ

Sólo los vecinos deberían determinar si se utilizan los recursos del Presupuesto Participativo para apoyar los esfuerzos en contra de la pandemia de Covid-19, consideraron diputados de Oposición.

El jueves, el vicecoordinador, José Luis Rodríguez, propuso adicionar un artículo transitorio a la Ley de Participación Ciudadana en donde se señale que, de manera excepcional, se cancelará este año la aplicación de los gasto vecinal.

En marzo de este año se votó la primera consulta enmarcada en la nueva Ley de Participación Ciudadana.

“Se tiene que poner a consideración de los vecinos si ellos deciden aportar

los recursos del presupuesto participativo para atender la emergencia sanitaria o para otros fines.

“Pero es un derecho ya adquirido por ellos y no puede, por decisión de los diputados o del Gobierno, apropiarse de ese recurso, que es de la comunidad”, consideró Mauricio Tabe, coordinador de la bancada del PAN.

Este año, el presupuesto participativo corresponde a 3.25 por ciento del presupuesto anual para las alcaldías, unos mil 420 millones de pesos en proyectos que fueron votados para 2020 y 2021 el pasado 15 de marzo.

“Si los vecinos deciden en consulta donarlo, eso sería lo correcto, hay todas las condiciones para hacer una consulta electrónica en cada una de las colonias y decidir el destino del presupuesto.

“En este caso, yo voy a proponer que las comisiones consulten a los vecinos cuál sería la ruta para discu-

ir esta iniciativa y que no se conculque arbitrariamente”, indicó el panista.

El perredista Jorge Gaviño consideró que ya no debería ser posible disponer de estos recursos en el presente año y reprochó que, de por sí, éste haya sido votado con una participación muy baja, con menos de la mitad de la participación habitual.

“No obstante haber retrasado la elección, ahora, lo están quitando para ponerlo a una situación de atención a la pandemia.

“Está bien que lo hubieran abierto con esa posibilidad para que la gente lo decidiera, pero no de una manera unilateral levantar la canasta del recurso. Eso es antidemocrático”, criticó.

En la plataforma Change.org, ciudadanos iniciaron una petición en contra de que se destinen los recursos del gas-

to vecinal para otras causas.

“Sabemos que la pandemia ha afectado todos los ámbitos de nuestra vida y que uno de ellos ha sido la puesta en marcha de los proyectos del Presupuesto Participativo.

“Sin embargo, su cancelación es una medida desmesurada que representa perder los espacios que hemos ganado en años previos”, señala la petición, que hasta anoche tenía más de mil adherentes.





Página:

4

Sección:

Cd

Fecha:

04 JUL 2021

Descalifican. @



Mauricio Tabe, diputado del PAN

“ Si los vecinos deciden en consulta donarlo, eso sería lo correcto, hay todas las condiciones para hacer una consulta electrónica en cada una de las colonias y decidir el destino del presupuesto”.

Jorge Gaviño, diputado del PRD

“ Está bien que lo hubieran abierto con esa posibilidad (atender la pandemia) para que la gente lo decidiera, pero no de una manera unilateral levantar la canasta del recurso. Eso es antidemocrático”.





Han sido taladas 26 mil hectáreas de zonas boscosas de la ciudad

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

En la ciudad han desaparecido 11 mil hectáreas de bosques por la urbanización en torno a pueblos y barrios originarios, así como 15 mil más por la tala clandestina.

Estos problemas se reportan principalmente en Tlalpan, Milpa Alta y Magdalena Contreras, donde se requiere el apoyo de las autoridades administrativas y de procuración de justicia para detener la deforestación.

Esta semana, legisladores del Congreso de la Ciudad de México aprobaron un punto de acuerdo para exhortar a las autoridades a erradicar los asentamientos irregulares y la tala clandestina, actividades que generan una severa degradación ecológica.

También se presentó una iniciativa ante el Congreso de la Unión para considerar como delincuencia organizada a los grupos que se dedican a traficar y transportar recursos y especies de flora o fauna silvestres, por lo que se propuso elevar la pena máxima de nueve a 15 años de prisión y hasta 10 mil días de multa.

Tanto en el punto de acuerdo como en la iniciativa propuestos por la diputada Guadalupe Chavira de la Rosa, de Morena, se relata que para evitar la intervención del Ejército los talamontes operan por las noches a fin de llevar los árboles a los aserraderos clandestinos y vender la madera en el mercado negro.

También se hace referencia al reportaje publicado por *La Jornada*, en el que se da cuenta que en este año se han abierto siete carpetas de

investigación y sólo se ha detenido a una persona por el delito de tala.

“Es preocupante ver cómo se ha intensificado el avance urbano y la tala clandestina en suelo de conservación del área boscosa del sur de la ciudad, lo que ocasiona una severa degradación ecológica que, de no detenerse oportunamente, aumentará los efectos ecológicos y se resentirá en la salud de la gente.”

Con la aprobación del punto de acuerdo, se pidió a diversas dependencias federales y locales, como la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) y la Comisión de Recursos Naturales (Corena) a que, de acuerdo con sus facultades, apliquen mecanismos de seguridad para vigilar e inspeccionar las áreas naturales protegidas y de valor ambiental para evitar el derrumbe de árboles.